
张先生日前购买了一
台便携式电脑，使用没多
久，他发现这台电脑有些
“不对劲”，于是，不得不顶
着高温走上维权路。
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! ! ! !湖南洋奶粉被错检风波未平，
又被传出近期或以不同形式集体涨
价。本报记者今天从家乐福等沪上
超市卖场了解到：明治奶粉 !月份
以来零售价最高涨了 "#$，多美滋
则从 % 月起通过换包装涨价了
"&$。去年以来连绵不绝的洋奶粉
涨价风还要刮到什么时候？涨价了
奶粉质量就一定能保证吗？这些个
问题都让申城众多的“奶爸奶妈”倍
感压力。

新品成本增加导致涨价
洋奶粉涨价风这两年频频刮。

自去年以来，美素、雅培和惠氏已先
后换包装或直接提价，涨幅在 "&$

左右。早在 '月上旬，美赞臣以推出
新品为由，部分产品价格提升 "&$。
从 (月开始，美赞臣、雀巢两大品牌
奶粉提价，幅度分别在 )*$及 +$

左右。
洋奶粉为何频涨价？据多美滋

有关负责人解释说，新推出的多美
滋新一代产品，因为相关研发投入
以及成本的增加，新品价格会比原
金装金盾产品有一定增长，但是由
于配方全面升级，所以依然物超所
值。而惠氏方面则表示，今年公司层

面并无调价行为，个别地区反映的
涨价可能是零售渠道行为，也可能
是有的超市卖场搞促销后恢复原
价，才让消费者感到价格上涨了。
洋奶粉价格为何连年喊涨？乳

业专家王丁棉指出：“这更多的是源
于其市场地位的强势。”据悉，自
*&&, 年三聚氰胺事件以后，以雅
培、美赞臣、惠氏、多美滋为代表的
洋奶粉品牌在我国婴幼儿市场销售
总额已超过 !成，拥有绝对的话语
权。而今年以来的明胶酸奶、汞超标
奶粉等问题不断曝光，又让“洋奶”
的竞争对手———“国奶”的信任度持

续下降。

海淘奶粉或营养不全面
而现在最让消费者左右为难的

是，虽然洋奶粉价格看“涨”，但其质
量倒是没让人省心。据国家质检总
局 +月底公布的进口食品“黑名单”
显示：产自法国的 +(公斤肯迪雅婴
儿配方奶粉被检出乳糖、维生素 -、
硒含量均不符合我国国家标准。而
近日湖南省信用建设促进会又公布
美赞臣、雅培、惠氏等洋奶粉被检出
含有香兰素，虽检测方湖南农大营
养与食品安全检测中心后已承认检

错，但还是让婴幼儿家长们脆弱的
神经备受打击。
实际上，来自国内最大的购物

搜索平台一淘网的监测数据显示：
近期通过海淘方式，希望网上“海外
购”洋奶粉的搜索需求量上升了
'&&$，如何直接海淘洋奶粉的帖子
目前又在各大育儿论坛上热闹起
来。但也有专家提醒说，由于各国奶
粉的配方因地制宜，欧版和美版奶
粉未必完全适合亚洲宝宝的肠胃，
洋奶粉对于中国宝宝可能存在营养
不全面的问题，也不能太过迷信。

本报记者 胡晓晶

洋奶粉换包装推新品涨个不停
质量没让人省心，营养或不全面，消费者纠结不已

! ! ! ! !月 '&日，张先生在位于张杨路太平
洋数码广场的上海蓝坤信息科技有限公司
购买了一台联想 ./012345便携式电脑。买
回家不久，张先生就感觉电脑似乎是旧的。
于是，张先生使用第三方软件检测，发现这
台电脑的硬盘已经使用了近 +&&小时，开
机 ''&多次。根据电脑的机器码到联想官
方网站查询，张先生查到该电脑是今年 *

月生产的。“电脑很可能是用过的样机！”
张先生随后与商家联系，对方矢口否

认，并让他提供检测依据。迫不得已，张先
生咨询官方维修点，对方却不愿提供相关
检测证明。眼看维权受阻，张先生在朋友的
提醒下仔细检查电脑，发现这台电脑的防
盗锁孔处有明显上过锁的痕迹。“商家在销

售电脑展示样机时，一般都会为电脑加锁，”张先生分析说，
而消费者个人使用电脑一般不会加锁。
“刚买的电脑为何会有明显的锁痕？”面对张先生的质

疑，商家虽然不愿承认，但终于开始让步。经过协商，最后同
意为张先生调换了电脑。
“数码产品因为可以消除记录，所以很容易以旧充新，”

市消费者权益保护委员会投诉部副主任范强告诉记者，市
消保委多次接到消费者在电脑城或网站购买到翻新机的投
诉，一些不懂行的消费者往往会首当其冲。
业内人士透露，电脑销售过程中，几乎每一家电脑店都

要摆出数十台样机。由于电脑产品更新换代快，旧机型获利
低，于是商家通过优惠降价方式，将样机“出笼”；有些则通
过翻新包装后销售给网上买家。
专家提醒消费者，购买电脑等数码产品最好请懂行的

朋友陪同，并要求商家当面开箱验货，尽量避免购买裸机。
有的电脑产品型号只差一个数字或英文字母，配置却大相
径庭，因此，消费者应要求商家完整地将所购电脑的型号写
到发票中，以维护自己的合法权益。 首席记者 薛慧卿
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! ! ! !本报讯 （记者
谈璎）境外游热伴随
气温一起走高，中国
银联昨天发布了暑期
境外用卡提示。目前，
银联卡可在 "'&个国
家和地区使用，境外
超过 %&&万家商户受
理银联卡刷卡消费，
在近百万台取款机上
可提取当地货币或美
元，还能用来付出租
车费。
香港、澳门九成

以上商户受理银联
卡，台湾及多个东南
亚热门旅游地过半商
户也可使用银联卡。
在欧美，主要旅游城
市游客经常到访的知
名商户都已陆续引入
银联卡支付。境外越
来越多的取款机安装
了中文操作界面。值
得注意的是，境内外
取款操作的步骤可能
存在差异，境外取现
时，有不少是先退卡、
再吐钱。刷银联卡还
可付交通费。澳大利
亚 6%$的出租车接受银联卡，新加
坡出租车受理面达六成，台湾高铁
及约 !&&&辆出租车受理银联卡。

目前境外已有 (+个国家和地
区开通了银联当地服务电话。中国
游客经常到访的 *&个国家和地区
的 +*个网点可提供银联卡境外紧
急现金支援服务。
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! ! ! !本报讯（记者 金旻矣 ）%月 +

日与 !日，本报连续报道松江石湖
荡镇泖新村的“江南第一网”对河道
航运安全存在隐患。昨天记者了解
到，大网的《捕捞许可证》已被松江
区农委撤销，后续事宜也在协调中。
记者从石湖荡镇政府及松江农

业执法大队了解到，报道刊出后，有
关部门发现在发放该《捕捞许可证》
时前置手续不全，缺乏市航运水务
部门的相关审批材料。因此，松江区
农委已做出撤销渔网所有者《捕捞
许可证》的行政决定，并考虑处理相
关审批责任人。如要重新申请许可
证，必须符合河道安全的有关规定，
并得到市航运水务部门的许可。此
外，对于这张大网的下一步处理，仍
在商议协调中。

大网捕捞许可证
已被撤销
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! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚）'&多家上海
知名旅游景点将在今年上海旅游节期间
集体半价优惠，时间为 6 月 )% 日至 *'

日，长达一周，并且包含双休日。昨天召
开的 *&)* 年上海旅游节组委会全体会
议透露，今年旅游节将于 6月 )+日至 )&

月 !日举行，旅游节开幕式将以豪华邮轮
为背景，在宝山区吴淞口国际邮轮港举

行，不仅将为旅游节带来融合海洋文化与
都市风采为一体新格局，还将推动本市邮
轮经济的发展。副市长赵雯出席会议。

据悉，*&)* 年上海旅游节将紧扣国
家旅游局“*&)*中国欢乐健康游”主题，
围绕欢乐、健康主旨，将旅游与文化、体育
等产业融合，为市民游客带来精彩纷呈的
节庆盛宴。

! ! ! !本报讯（记者 薛慧卿）作为上海的
粮源基地7黑龙江虎林粮食主产区今年成
片种上了“莲稻 "号”，这将是今年 "&月
下旬供应上海市场的第二代虎林大米新
品种。记者昨日获悉，上海良友集团与虎
林最大的粮食企业绿都集团合作，已与当
地种粮大户落实签订了 "&万吨“莲稻 "

号”优质水稻定购合同。
“莲稻 "号”是稻花香和五常米水稻

的杂交品种，因此集合了两者的优点，长
相、口感俱佳，煮出的米饭有淡淡清香。
相比去年在沪热销的第一代虎林大米
“垦稻七号”，“莲稻 "号”水稻产量更高，
而且可以提前一周上市让上海市民“先
尝为快”。
今年 "&月下旬，首批 "+万吨虎林大

米将送往上海，其中有“莲稻 "号”和“垦
稻七号”长粒米和圆粒米。

!"多家旅游景点半价优惠一周

第二代虎林大米#"月在沪上市

! ! ! !为改善申城部分排水管道老化!淤积

而导致的排水不畅情况"上海引进的首台

多功能联合吸污车在徐汇市政养护作业

中正式上岗服役# 这台吸污车集冲洗!吸

污!污水反排等功能于一体"可用于地下

管网和污水管道的疏通$ 节水环保也是

这台吸污车的强项" 将排水管道内的污

水吸进车体过滤后" 可直接用来对管道

进行冲洗疏通" 整个过程不消耗一滴洁

净水$ 见习记者 陈梦泽 摄影报道
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! ! ! !本报讯（记者 刘珍华 实习生 朱哲
莹）昨天下午，市政府召开本市今年保障
性安居工程工作推进大会，副市长沈骏出
席会议并讲话。
会上，市大型居住社区建设推进办公

室通报了本市保障房上半年建设推进情
况及下半年工作部署，市规土局和市建交
委分别介绍了大型居住社区土地储备工
作、外围市政配套及工程安全质量情况。
据统计，今年上半年，本市新开工建设各
类保障房约 !8%万套，占年度目标套数的

()$；竣工约 +89 万套，占年度目标套数
的 +,$；可供应约 !8'万套，占年度目标
套数的 +!$。

沈骏要求市、区各相关部门、企业集
团提高对当前不折不扣推进保障性安居
工程建设重要性的认识，积极落实前期
手续办理、配套完善、安全质量、公平分
配等各个环节工作，进一步创新、优化与
完善保障性住房建设推进工作机制，全
力确保下半年保障性安居工程建设的顺
利推进。

市政府召开保障性安居工程工作推进大会

上半年新开建保障房6.7万套


